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　福山城は福山藩初代藩主、水野勝成が 1622 年に開いた城で
す。築城 400 年記念事業の一環として、2020 年８月から休館し、
約５億円かけて整備したものです。特に天守北側は鉄板張りで修
復されました。
　福山城博物館内も展示が一新され、勇猛果敢で「鬼日向」と呼
ばれた福山藩初代藩主水野勝成の活躍をデジタル映像で体感する
コーナーや、まちづくりの歩みを学ぶ展示を充実。最上階「天空
の間」まで昇るエレベーターも新設しました。
　先の 8 月 28 日に記念オープニングイベントが開催され、お祭
りモード一色で大変にぎわいました。
　写真は、日本一、新幹線の停まる駅に近い天守閣ということで
掲載としました。

「築城 400 年の福山城大規模改修終了」 ( 福山市 )
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【新役員紹介】

株式会社　ユニックス
　　　代表取締役　　宇都宮　公徳

東京都千代田区霞が関1-4-1 日土地ビル 2F

全日本印刷文化典を一緒に楽しみましょう

　この度 2023 全日本印刷文化典 広島大会の実行委員

長を仰せつかりました。また５月の県工組総会におき

まして副理事長の役も受けさせて頂きました宇都宮と

申します。どうぞ宜しくお願いいたします。

　まず初めに 2023 年 10 月 13 日（金）・14 日（土）

に開催予定の全日本印刷文化典広島大会へのご参加及

びご協力を心よりお願い申し上げます。そしてご参加

頂いたメンバーには大会を楽しんで頂きたくお願いい

たします。

　この４月、中本理事長とともに前回開催が予定され

ていたが中止になってしまった長野県印刷工業組合実

行委員会との打合せをしてまいりました。長野県工組

藤森理事長、増田実行委員長を始め 13 名の方々にお

集まり頂き、密なお話しができました。また、広島大

会を成功させてあげたいとの熱いエールも戴きました。

本当に有難うございます。

　７月に入り、協賛をお願いしたい企業への訪問も少

しずつ動きだしました。新型コロナウイルスまん延防

止による経済的ダメージ、円高・原材料の高騰による

収益性の低下もあり、各社大変厳しい状況である旨、

説明を受けました。全日本印刷工業組合連合会の文化

典の意味合いや業界全体の底上げ等に関して話ができ

ました。材料の値上げも最終的には、印刷会社の値上

げに繋がらなければ業界自体の盛り上がりは無い。業

界の価値を上げるためにも共に頑張っていきましょう。

デジタルや DX についての考え方なども企業のトップ

のお話しを聞けた事は、役得だったと思っております。

前日 12 日（木）に行われる夢メッセの講師に関しても、

特別な方にお願いができればともお話しをさせて頂き

ました。是非、楽しみにしておいて下さい。

　新しく副理事長になり抱負を投稿して頂きたいとの

依頼を受け、過去の役員さんの文面を見させて頂き、

考えてみればあまり自己紹介をしていなかった事に気

づかされましたので自己紹介をさせて頂きます。昭和

45 年生まれ、52 歳になります。高校まで呉市の学校

に通い、上智大学（四ツ谷）を卒業後、日本製紙（有

楽町）で１年半ほどお世話になりました。平成６年 10

月に㈱ユニックス（呉市広）に入社し、平成９年 10 月

に㈱ユニックス（広島市西区）に勤務、平成 11 年４月

にセイコービジネス㈱（呉市郷原）に勤務、平成 12 年

10 月再び㈱ユニックス（呉市）、平成 13 年 10 月㈱ユ

ニックス東京支店（大塚）、平成 15 年 10 月㈱ユニッ

クスオフリンセンター（呉市郷原）に勤務、平成 20 年

11 月㈱ユニックス（呉市広）代表取締役社長に就任、

平成 23 年 11 月㈱ユニックス（広島市西区）代表取締

役社長に就任、平成 25 年２月セイコービジネス㈱（呉

市郷原）代表取締役社長に就任、現在に至っております。

　組合活動では、青年部会長を３年（H20-21、H23）

勤めさせて頂き、全青協で浦久保さん、臼田さん、滝

澤さんのもとで沢山の仲間と知り合いになり交流を持

たせて頂きました。　

　プライベートでは、平成 19 年 11 月に結婚し、３姉

妹を授かっており現在も子育てに奮闘中です。
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常設委員会出席のお願い
　全印工連の取り組みや、報告、協議、またはお知らせなどを組合員にお知らせする大切な委員会です。
この委員会に出席し各支部会議での報告をする唯一の情報取集及び意見交換の場所です。
　４つの委員会があります、その委員会に各支部から最低１名は出席し、自支部の支部会で委員会開催模
様の報告をお願いします。

第 １ 回  常 設 委 員 会 合 同 開 催
各委員の 34 名の仲間が一堂に会し語り合い！！

平成 30 年度７月以降４年振りに開催
　令和４年度上期中国地区印刷協議会 ( ６月 24 日鳥取
市開催 ) を受け、本年度第１回目の各委員会が７月７
日 ( 木 ) 午後３時 10 分から、広島印刷会館会議室にお
いて開催された。この会議は新型コロナウイルスの影
響を受け、リアル開催は久しぶりの開催となった。
　この委員会は、所属支部間を越えた組合員同志が、
意見を交わし親睦を図り、交友を増やし信頼を増す場
であり、この厳しい経済情勢の中どのようにして乗り
切るか、また、お互いの業態変革は如何にしているか

など、相互啓発を目的としたもので、まさに組合の原
点です。
　各委員会の内容等は、先月号にて掲載済みなのでそ
ちらを参考としてください。
　会議終了後、一堂が場所を変え懇親会の場に集まり、
中本理事長の挨拶と乾杯で始まり、終始和やかなにムー
ドで時間はあっという間に過ぎた。
　最後は宇都宮副理事長の“一本締め”で締めくくった。

経営革新マーケティング委員会 環境労務委員会

教育研修委員会 組織共済委員会
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「中国地区印刷協議会において」 　

「調達の将来像について」
～社会課題解決に寄与する SR 調達～

全日本印刷工業組合連合会副会長　瀬田　章弘

　「SR 調達」という言葉をご存じですか。今、特に
行政の入札で、どんどん安くなっています。安い乱
暴な業者さんが参加し、大手企業がガサガサと取り
込むことが全国でどんどん頻発しております。これ
は大変けしからん、誰のためにもならない。最終的
に働いている人たちが苦労するわけですから、なん
とかこの流れを変えていきたい。そもそもヨーロッ
パなど、もう調達の考え方が変わっており、日本は
遅れています。これについて我々はしっかり勉強し
て、政府に訴えかけていく。先日も経産省、それか
ら中小企業庁、公正取引委員会の担当の課長クラス
に、しっかりこの旨をやってほしいということを、
私もそちらのほうの肩書きで訴えてまいりました。
まず、我々自身が SR 調達、価格以外で正しい会社に
やはり発注していただきたい。もちろん我々も、襟
を正してそれにふさわしい会社になっていこう、そ
ういう考え方です。
　今回動画を作りましたので、まずご覧になって、
その後また簡単にご説明をさせていただきます。

　ビデオ視聴　【江森】　今年度 CSR 推進委員会では
行政による調達を、なんとか変えようと取り組んで
おります。実は、2017 年から全印工連では産業戦
略デザイン室の中に「SR 調達研究部会」を設け、SR
調達は日本語では「社会的責任調達」と言い、もの
を買うという行為が、金額だけで決めるのではなく
て、ものを買うという行為が社会に与える影響とい
うのを考慮し、金額だけではない要素も加味して買っ
ていこう。そういったことがなんとか社会に普及し
ないかということを考えてみたわけです。というの
も、全印工連は CSR 認定制度がありますので、この
CSR 認定制度をなんとかもっと社会に実用的なかた
ちで使っていただけないかなと、その実用の可能性
について研究をしてきました。なので、今日は皆さ
んにそのお話をします。
　ご承知のとおり、日本の印刷産業は 1997 年をピー
クに、出荷額は年々右肩下がり。このコロナ禍でか
なり影響を受けており、大きく落ち込んでいるもの
と思います。市場が小さくなれば当然価格競争が激
しくなり、特に行政機関、各都道府県や市町村の入
札においては、この価格競争が非常に激しい。もう、
ちょっと参加もできないぐらいひどいことになって
いるという話をよく全国で耳にしています。
　全印工連では、今年２月に和歌山県において、

「SDGs の視点からみた調達の将来像」というテーマ
でシンポジウムを開催いたしました。委員会の活動
報告、あるいは皆さんのお願いの前に、「SR 調達研

究部会」以来ずっとお世話になっております亀井善太
郎さん、現全印工連の CSR 認定委員会の委員長でもあ
りますし、また、和歌山のシンポジウムや基調講演も
していただきました。その亀井さんから SR 調達の現状、
最近の国での動向についてお話を事前にうかがってお
りますので、そちらをご覧いただきたいと思います。

【亀井】　SR 調達の SR は、「Social Responsibility」で、
これは「社会的責任」とそのまま直訳されて言われま
すが、「社会的責任」というと、「なんかやらなきゃい
けないのかなぁ」みたいな感じになりますが、もう少
し丁寧に見たほうがよくて、「Social：社会的」は、そ
の「社会」というところをどのように考えるのか。例
えば会社からすると、お客さまや、取引先などになり
ますが、それ以外にも環境とか、結構大事な社会のひ
とつに「社員」もあると思います。あるいは株主や、
債権者などいろいろあると思いますが、そういったい
ろいろな人たちのことを考えるのが「Social」である
ということです。
　「Responsibility」は、これは元々「respond：応え
ることができる」ということが言われていて、何かそ
の責任を果たすというよりは、きちんと相手方から何
かボールを投げられた時に、あるいは投げられている
時に気がつかないというようなことではなくて、ちゃ
んと気がついてきちんとボールを受けとめて、それを
何かしら返すという努力をし続けるということが

「Social Responsibility」なんだろうと思います。
　SDGs を踏まえた「調達」とは、社会のいわゆる路
線というのは、SDGs というかたちになります。これ
を踏まえた調達は、「ありたい未来につながる調達に変
えていく」ということで、例えば、会社の中で女性が
すごく活躍している会社から調達すると、女性が活躍
できる社会になるとか、あるいは、障がいを伴ってい
る方が活躍している会社から調達できると、例えば、
自分が明日事故に遭って何かそうなるかもしれないわ
けで、そのようになったとしても働きやすい社会にな
るとか、あるいは、そもそも環境に優しいとか、気候
変動のことをよく考えた取り組みをやっているという
ところから買うと、その会社が元気になるわけです。
そういう社会になるというかたちで、お互いに買うこ
ととか売ることを通じて、特にこれは BtoB の関係で
すが、その関係性において、ありたい未来につながる
購入や、購買を行うことというのが「調達」だと思い
ます。
　実は、一番変わらなければならない社会のなかのア
クターのひとつに、行政やあるいは企業もですけど、
やっぱり調達をする時に、「はい、競争入札でやります。
じゃあ、はい、札を入れてください」みたいなかたち
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でやっていて、そういうなかで、特に行政ですと、
税金を使うからということで、安いものが一番いい
よというのが当たり前になっていて、これを変えな
きゃいけない大きな考え方と思います。例えば、今
みたいに社会がどんどん変わっていくなかで、新し
い要素を入れた企業をしっかり積極的に応援し、育
てなければならないし、さらに言えば、これからの
社会を豊かにする新しい技術が出てきた時に、それ
を積極的に取り入れていくことを政府がしていかな
きゃいけないし、場合によっては、企業もしていか
なければいけないのだと思いますが、これがなかな
か今できない、大きな１つの壁になっています。こ
こを、ぜひしっかり考えていけるといいのではない
か思います。
　今地方で始まっている動きをどう考えていくか、
印刷業界の皆さんにもとっても密接なところであり、
結局これは印刷業界の皆さんというのは、いろんな
方々、日本全国 CSR 認定委員会の関係も含めていろ
んな所でお会いさせていただいていますが、地域密
着型の中小企業ということだと思います。もちろん
大きい会社もありますけれども、基本的には地域密
着型の中小企業です。
　地域密着型の中小企業がどのように勝ち残ってい
くかは、実は SR 調達をその地域でしっかり導入して
いって、そこをリードしていくというのは勝ち残り
戦略にもつながるという話なので、ここからその話
をします。基本的にはよりよい社会につながってい
く企業経営というのをしていかなきゃいけないので
す。それはどういうことかというと、社会課題を重
視する良いお客さんをきちんとつなぎとめよう。単
に前回よかったからといって、すごくいいものを入
れてくれてありがとうと言ったのに、次回はじゃあ
また価格ねと言われる。そういうお客さんではなく
て、そういうことをきちんと評価してくれるお客さ
んをつなぎとめていく。
　さらに言えば、そういったことを担うことができ
る会社になるためには、競争力の源泉というのは、
よい人材をつなぎとめることや、あるいは、新しい
人を獲得しないといけないわけで、そういったかた
ちで、「よい顧客」と「よい人材」をさっきのいいストー
リーで、いい会社だねというなかでつなぎとめてい
く、あるいは、囲い込んでいくということがとても

大事になってくるんですが、そこをやっていきましょ
う。そういうことを通じて地元を豊かにして、地元の
なかで生き残る企業になっていくということがとても
大事なのですが、そこで大事になっていくかというの
は、自分の会社が地元をどう豊かにできるのかという
問いと、それから、そこに具体的なチャレンジ、アクショ
ンをしていくことがとても大事なことかと思います。
　社会課題は、いろんな地元にあります。都市部もあ
れば地方部もある。例えば高齢化が進むなかで、みん
なで支え合うことができるかとか、若い人たちに投資
ができる地域にどうやったらなれるかとか、女性が活
躍する地域にどうやったらなれるかとか、そういった
ようなさまざまな課題があると思いますが、その課題
に答えを出していくということは、印刷会社が地元で
生き残る印刷会社として、とっても大事なことなので
はないかと思います。
　先日、和歌山で、皆さんがいろんなかたちで取り組
んでおられる MUD を地域で入れて、それで地域のな
かで選ばれる会社になっていくみたいな取り組みが始
まっていますが、例えば MUD みたいなものは、そも
そもコミュニケーションのつなぎ手である印刷会社さ
んにとって、みんなにとって心地いいコミュニケーショ
ンができるために MUD ってとっても必要なものだと
思いますが、それは価値があるのだということを認め
てもらって、そういったものをしっかり積極的に入れ
ていく地域にしていくということがとっても大事。そ
れがまさにできると、低価格に負けない差別化戦略に
つながっていくのだと思います。
　最後に、「うちの町でどうやってやるのよ。なんか和
歌山県では MUD 入れたみたいだけど」という話です
が、大事なことは、これまでの調達に関する意識の転
換を進めていかなければいけないと思います。いま自
治体の調達の根拠になる地方自治法という法律があり
ますが、地方自治法においては「最も安い」ものを買
わなきゃいけないという規則はもうありません。もう
なくなりました。さらに言えば、そういうなかで、政
府の経済行為である調達を「重要な政策手法のひとつ」
として積極的に取り上げていこうという動きは、もち
ろん最近国でも始まっていると言いましたが、日本は
やや遅れているほうで、世界各国でさまざまな動きが
あります。
　そういうなかで、それぞれの自治体が工夫をして、
地元の力を結集して独自性ある調達に転換していくこ
とが、とても大事だと思います。先ほど申し上げた女
性に優しい、もちろん男性にも優しい、それから高齢
者に優しい、若者に優しい、障がいを伴っている人に
も優しい、環境にも優しい。いろんな取り組み方があ
ると思いますが、その取り組みのなかで、包摂性を実
現するとか、持続可能性を実現していくとか、いろん
なことを実現していくなかに、安く買っても社会はよ
くならないわけで、個性を創り、次の時代につなげて
いくということがとっても大事で、今申し上げたさま
ざまな社会課題に着目して、むしろ今この地域はなか
なかここが課題でしたけど、むしろそれを強みにして
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いく。それがこの地域を前に進めるエネルギーになっ
ていくということがとっても大事なのではないかと
思います。
　そういう地域社会のなかで、じゃあうちは MUD
を入れようかとか、うちは何を入れようかとか、う
ちはこういうことを進めていこうみたいなことを、
例えば、地元に貢献できることをやった会社を調達
の対象にしていくみたいなことになっていきますが、
まさにそういったことを具体的に進めていくという
ことが重要ではないかなと思います。
　ちなみに、自治体がなんか動いてくれるのではな
いかなと思っていらっしゃる方がいるかもしれませ
ん。基本的にそれは無理です。そうではなくてむしろ、
民間から積極的に提案していくことが必要で、具体
的な提案を議員さんとか、多分いろいろと親しい方
もいらっしゃると思いますが、あるいは、若い人た
ちの青年会議所だとか、商工会の青年部だとか、そ
ういった人たちを通じて提案をしていって、自治体
職員とも連携をしながらやっていくということがと
ても大事ではないかと思います。
　既にいくつか全国でも例も出てきています。そう
いった具体的な例を踏まえて、ぜひ全国でそれぞれ
の地域が、価格ではない個性で競い合って、結果的
にそれぞれの地域で勝ち残るというかたちで進めて
もらえれば思います。
　色々話しましたが、もし何かご興味がありました
ら、問い合わせをしてください。ありがとうござい
ました。

【江森】　お話にもありましたが、全印工連で取り組
んできた CSR 認定制度や、さまざまな取り組みが説
明の理由になるのではないか、金額だけでなく何か
ポイントになるもので、使ってもらえるのではない
かと考えています。
　例えば環境では、グリーンプリンティングがあり、
人権という面でいうと MUD とかダイバーシティと
いう取り組みがあります。個人情報保護という観点
でいうと JPPS。総合的にということであればもちろ
ん CSR 認定制度もあります。
　このような私たちのある意味社会的な取り組み、
社会もよくなるし企業も元気になるという取り組み
を、皆さんの地元の課題解決に役立てていただくこ

とで、お互いにメリットがある。地元もよくなるし会
社もよくなるという Win-Win の関係ができあがって
いくのではないかと思います。
　まずは、皆さん、「じゃあうちはどうするんだ」とい
う話になると思いますが、皆さんの地域で関心の高い
課題、高齢化問題、子育て問題等いろいろあると思い
ます。その課題をいくつかピックアップし、その課題
を印刷会社が本業を通じて何か解決できること、ある
いは、お手伝いができるようなことがないか、そこを
見つけるのです。皆さんで議論していただきたい。
　それと並行して行政のほうに情報提供をして、問題
提起をして、セミナーや、勉強会を開くなり組合で企
画していただいてやっていく。そうすることによって、
多くの人が興味を持ち入札制度改革に取り組みやすく
なるので、まずは、組合のほうで何か課題を１個で選び、
それに取り組んでいただきたいと思います。

　いかがだったでしょうか。
　この動画を地区協が終わりましたら「印カレ」か全
印工連のホームページにアップしますので、もう一度
勉強してみようよと思っていただきたいですね。
　この SR 調達、CSR の考え方が、９月の全印工連フォー
ラムが名古屋であります。その前に「CSR サミット」
ということで、もうちょっと踏み込んだかたちで、皆
さんと一緒に議論して勉強しようよという機会を設け
させていただきますので、こちらもぜひ楽しみにして
ご参加いただければなと思っています。今日は本当に
ありがとうございました。
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　広島地方最低賃金審議会が令和４年 10 月１日 ( 金 ) から　時間額930 円 ( 旧 899 円 ) に改正するよう広島

労働局長に答申した。アップは２年連続。決まれば 2002 年度以降、最大の上げ幅になる。
　広島県最低賃金は、県内の事業所で働く全て ( パート、アルバイトの方、学生さんも )　の労働者に適用されます。
　なお、年齢、性別、雇用形態、支払い形態の別を問いません。
　雇用主が、労働者に対し、最低賃金未満の賃金しか支払っていない場合、
雇用主は、その差額を支払わなくてはなりません。このとき、雇用主は、
地域別最低賃金額以上の賃金額を支払わない場合には、50 万円以下の罰金

（法 40 条）、特定（産業別）最低賃金額以上の賃金額を支払わない場合には、
30 万円以下の罰金に処せられます（労働基準法 120 条、24 条）。この他、
最低賃金の周知義務（法 8 条）に反した場合、雇用主は、30 万円以下の罰
金に処せられます（法 41 条 1 号）。

　

「守ろう！　最低賃金！　使用者も、労働者も」

注．最低賃金に参入しない賃金
・精皆勤手当、通勤手当、家族手当
・時間外、休日及び深夜の割増賃金
・臨時に支払われる賃金及び 1 か月を
　超える期間ごとに支払われる賃金

【広島県最低賃金】

「第 16 回　メディア・ユニバーサルコンペティション」募集
ＭＵＤ活動に参加　・　チャレンジしよう！

　全日本印刷工業組合連合会では「すべての人にやさしく、誰もが快適に利用できること」を目的としてデザ
インや文字など、より多くの人に伝わる情報を提供する「メディア・ユニバーサルデザイン (MUD) 活動」に
取組んでいます。この取り組みをより強固なものとするために、今年も「第 16回メディア・ユニバーサルデ
ザインコンペティション」を開催し、高齢者・障がい者や子ども、外国人になどに対して見やすさ・伝わりや
すさに配慮したアイデアに富んだ作品を募集します。
　隣県では、以前から取り組んでおられ優秀な成績を収められています。当工組からも以前には表彰を受けら
れた会社もあり、このＭＵＤを世間に広げアピールするために、ぜひチャレンジされることを願っています。

応募期間 ： 2022 年９月１日～ 11 月 30 日 ( 火 )( 当日消印有効 )　
出 品 料 ： 作品１点につき、一般 3,000 円、学生無料、　　　　
　　　　　2022 年 11 月 30 日までにお振込願います。　　　　　　　 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
募集作品　：例・カレンダー・地図　・パンフレット ・サイン　　　　　 　
　　　　　　・パッケージ・チラシ・ポスター・その他など　　　
応募資格：一般の部：プロ・アマは問わず、どなたでもＯＫ。　　　　
　　　　　学生の部：大学・短期大学・専門学校・高等学
　　　　　　　　　　　校に在籍している学生・生徒。　　　　　　　　　　

《　応　募　要　領　》
応募対象作品 ： 2021年7月以降に制作されたもの。
お問い合わせ先：〒 104-0041 東京都中央区新富 1-16-8
　　　　　　　　　　　　　　日本印刷会館４Ｆ　
　　　　全日本印刷工業組合連合会
　　　ＴＥＬ．03–3552–4571　ＦＡＸ．03–3552–7727　
応募先：〒 166-8539　東京都杉並区和田 1-29-11
　　　　公益社団法人　日本印刷技術協会内
　　　　　「第 16 回メディア・ユニバーサルデザインコンペティション」係
　　　ＴＥＬ．03–3384–3111　ＦＡＸ．03–3384–3481
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本　　社　〒740-0022 岩 国 市 山 手 町 4 丁 目 2 - 40　TEL（0827）24-3457／FAX（0827）24-1214

岡山支店　〒701-0301 都 窪 郡 早 島 町 矢 尾 825 - 2　TEL（086）250-2345／FAX（086）250-4567

代表取締役社長 豊　田　栖　司

広島支店　〒733-0833 広島市西区商工センター4丁目2-7　TEL（082）270-5155（代）／FAX（082）270-5166
E-mail:toyota24@ruby.ocn.ne.jp

◎組合のうごき

　日ごろお見かけしていたのは、正に氷山の一角だった
のかもしれない。これが今回の感想です。８月17日（水）
に開催された福山支部価値組委員会の８月（第 224 回）
例会の事例発表。お話を伺ったのは ( 株 ) ムサシさんの
中山さんと仙波さん。実はムサシさん、印刷関連以外に
も、選挙関連のお仕事もされていて、先日参議院議員選
挙もあったし、どんな関わり方をされているのか興味が
あったので、その辺りのエピソードを中心にお話しいた
だきました。
　ムサシさん、選挙の最初から最後までを網羅してお仕
事にされている。投票用紙の計数機、候補者名を判別し
て仕分ける読み取り分別機、さらに投票箱や候補者名を
記入する台（記票台）など、なんと選挙関連だけで
150 種類以上の商品を販売されている。そして投票に
使われる「ユポ紙」。折りたたんでも開きやすく加工さ
れている BP コートと言われる特別なもの。これ、なん
とユポコーポレーションとムサシさんの共同開発だっ
たんですって。このユポ紙、テラックと呼ばれることも
あるんですが、これもムサシさんの命名。手が楽になる
から「テラック」
なんだとか。も
うビックリでし
た。選挙関連だ
け で も 特 化 し、
深 堀 り す る と、
こんなにも事業

が拡がるんだと
思った。
　さらに、大量
情報をデジタル
化していく事業
について、国会
図書館の書物を
デジタル化していく取り組みの話を中心に、デジタルイ
メージング事業についてお聴きしました。この本をアー
カイブしたいという依頼が増えているけど、少量ならと
もかく、大学所蔵の大量の書籍や資料になると、セキュ
リティ管理も含めて二の足を踏んでしまう。その辺りも
トータルでカバーするために、東京と大阪にイメージン
グセンターを設立されている。
　これ以外にも金融関連とか、建設関連とか、印刷関連
以外の事業がたくさんあり、日ごろお見かけしているの
は正に氷山の一角だった。ぐうの音も出ないほどのワン
ストップサービスを見せつけられました。本当にすごい
お話をありがとうございました。
　次回の例会でも、違うメンバーさんにお願いをしてい
ます。毎月、お一人ずつ繋がっていくと、それぞれの得
意分野を共有でき、地域のＤＸの繋がりになっていった
ら良いなと考えています。こうやって集まって、共有す
ることで、刺激やヒントをお互いに情報交換しながら、
自社の仕事のヒントやモチベーションアップに。そして
自社の強みに気づくことに繋がればと思っています。あ
りがとうございました。　　　　　　　　　　　（小田）

「福山支部だより」８月例会

事務局だより

19日

27日

5日

29日

30日

産業戦略デザイン室会議

常任役員会、全印工連フォーラム

CSRサミット

全青協正副議長会

常任役員会

常任理事会・夢メッセ・出展者説明会

名古屋

Web会議

名古屋

札幌

広島
ガーデンパレス

仙台
 
月

8

 
月

9

　2 年に 1 度、全日本印刷工業組合連合会の統計
資料として利用されます。必要事項にご記入のう
え、9 月 30 日までにご提出いただきますようお
願いいたします。

青葉印刷株式会社の取締役会長　松浦 嘉廣 様が令
和4年8月 18日（木）享年87歳で永眠されました。
元組合の役員で副理事長も務められました。
謹んでご冥福をお祈りします。

令和 4 年度　組合員台帳調査のお願い

訃　　報


